

BAB V
P E N U T U P

A. KESIMPULAN

Setelah selesai mendeskripsikan dan menganalisa permasalahan pada bab-bab sebelumnya, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Konsepsi etika bekerja baik dalam Kristen maupun dalam Islam mengajarkan bahwa tanggung jawab moral dan sosial sebagai indikasi dalam bekerja, yang mencakup ibadah ritual dan melingkupi seluruh hidup manusia, dan harus sejalan dengan Kitab suci. Ketentuan cara kerja yang baik dan benar, apabila kerja itu dilakukan secara metodik, profesional, didasari oleh budi pekerti yang baik dan jujur, dan tidak memilih pekerjaan yang dapat menurunkan citra agama. Kemudian hasil kesuksesan dan kekayaan tidak boleh digunakan secara berlebihan kepada hal-hal yang tidak manfaat. Kekayaan harus dipergunakan untuk kesejahteraan bersama.
2. Perbedaan konsepsi etika bekerja antara Kristen dan Islam, bahwa dalam Kristen konsepsi ini sah secara sempurna melalui kesepakatan dan ketetapan gereja. Sedangkan dalam Islam memang telah ditetapkan oleh Al-Qur'an dan Hadist secara rinci. Kemudian dasar diwajibkannya manusia bekerja dalam Kristen

tereletak pada doktrin panggilan dan predistinasi (takdir Tuhan), bahwa tiap-tiap manusia dipanggil oleh Tuhan untuk bekerja dan memilih kerja sesuai dengan kehendak-Nya agar keagungan dan kemulyaan Tuhan menjadi nyata di dunia, dan orang yang tidak mau melaksanakannya tidak akan memperoleh keselamatan di dunia mendatang karena dianggap tidak membantu meningkatkan keagungan Tuhan. Sedangkan dalam Islam terletak pada doktrin keseimbangan yakni kemutlakan Islam dalam melaksanakan kewajiban pada segi ibadah dan mu'amalah secara simultan, manusia diwajibkan bekerja demi tercapainya kejayaan dan kebahagiaan di dunia dan di akhirat dan Allah memberi kebebasan kepada manusia untuk memilih petunjuk yang telah diberikan oleh Allah untuk keselamatannya di akhirat kelak.

3. Tujuan bekerja baik Kristen maupun Islam memang memiliki persamaan yaitu untuk dipertanggungjawabkan kepada Tuhan dan mensejahterahkan dunia, akan tetapi esensi dalam niat melaksanakan kerja mempunyai maksud yang berbeda yakni dalam Kristen tujuan termulia dalam bekerja adalah untuk menyatakan keagungan dan kemulyaan Tuhan di dunia. Sedangkan dalam Islam tujuan akhir dan paling mulia adalah untuk mencari keridhaan Allah SWT.

B. S A R A N

Bekerja merupakan cara yang paling baik dan benar untuk dapat hidup secara layak dan untuk menjaga kehormatan manusia sebagai manusia. Tanpa bekerja manusia akan mengalami kesulitan di dunia maupun di akhirat. Dengan bekerja akan dapat menunjang kemajuan dan kesejahteraan masyarakat. Oleh karena itu masing-masing agama sebaiknya mengimbau dan membina ummatnya dengan menanamkan asas-asas etika bekerja demi tercapainya cita-cita dan kesejahteraan bersama masyarakat.